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進行第二十案，請提案人劉委員櫂豪說明提案旨趣。（不在場）劉委員不在場，本案暫不予

處理。 

進行第二十一案，請提案人鄭委員麗君說明提案旨趣。 

鄭委員麗君：（14 時 10 分）主席、各位同仁。本席與田秋堇等 13 人，鑒於經過台灣電力公司核

能一廠及核能二廠下方的山腳活動斷層，已由台電公司地質調查確認至少延伸入海 40 公里，且

極有可能再往外海延伸，總長度可能達百餘公里，而活動斷層之長度將決定所可能引發地震之規

模大小。如今證實該斷層向海外延伸 40 公里甚至更長，一旦同時活動，勢將引發更大規模之地

震，危及核能電廠的運作，威脅鄰近數百萬人民生命財產安全。建請行政院責成原子能委員會於

台電公司未能確認山腳斷層之確實長度且未據以提出並執行完成核電廠安全改善計畫之前，應命

令台電核能一廠及核能二廠立即停機，以避免突發之大地震造成重大核能災變。是否有當，敬請

公決。 

第二十一案： 

本院委員鄭麗君、田秋堇等 13 人，鑒於經過台灣電力公司核能一廠及核能二廠下方的山腳活動斷

層，已由台電公司地質調查確認至少延伸入海 40 公里，且極有可能再往外海延伸，總長度可能

達百餘公里，而活動斷層之長度將決定所可能引發地震之規模大小。如今證實該斷層向海外延伸

40 公里甚至更長，一旦同時活動，勢將引發更大規模之地震，危及核能電廠的運作，威脅鄰近

數百萬人民生命財產安全。建請行政院責成原子能委員會於台電公司未能確認山腳斷層之確實長

度且未據以提出並執行完成核電廠安全改善計畫之前，應命令台電核能一廠及核能二廠立即停機

，以避免突發之大地震造成重大核能災變。是否有當，請公決案。 

提案人：鄭麗君  田秋堇 

連署人：許智傑  邱志偉  何欣純  蔡其昌  潘孟安  

陳歐珀  林淑芬  蘇震清  陳節如  蕭美琴  

許添財 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十二案，請提案人李委員昆澤說明提案旨趣。（不在場）李委員不在場，本案暫不

予處理。 

進行第二十三案，請提案人羅委員淑蕾說明提案旨趣。 

羅委員淑蕾：（14 時 12 分）主席、各位同仁。本席等 17 人，鑑於國人對於維他命的日常生活需

求，經常在出國期間都喜歡順道購買維他命或託親友出國代購，甚而從海外網路購物、經由海外

親友寄送，可見國人對於維他命使用之偏好及普遍性，衛生署也考量民眾需求將維他命改列為食

品予以管理。惟自入境時攜帶的維他命丸仍須據入境旅客攜帶行李物品報驗稅放辦法第 4 條規定

，依自用藥物與膠囊錠狀食品規定予以限量管理，實有其不妥之處。爰此，本席提案要求行政院

立即檢討入境旅客攜帶行李物品報驗稅放辦法第 4 條附表中，對於自用藥物中口服維生素藥品及

錠狀、膠囊狀食品的包裝攜帶數量規定。是否有當？敬請公決。 

第二十三案： 

本院委員羅淑蕾等 17 人，鑑於國人對於維他命的日常生活需求，經常在出國期間都喜歡順道購買
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維他命或託親友出國代購，甚而從海外網路購物、經由海外親友寄送，可見國人對於維他命使用

之偏好及普遍性，衛生署也考量民眾需求將維他命改列為食品予以管理。惟自入境時攜帶的維他

命丸仍須據入境旅客攜帶行李物品報驗稅放辦法第 4 條規定，依自用藥物與膠囊錠狀食品規定予

以限量管理，實有其不妥之處。爰此，本席提案要求行政院立即檢討入境旅客攜帶行李物品報驗

稅放辦法第 4 條附表中，對於自用藥物中口服維生素藥品及錠狀、膠囊狀食品的包裝攜帶數量規

定。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、以善存此類維他命為例，台灣價格相較美國而言，每顆單價約高出三倍之多，以一罐 325

顆裝的善存為例，美國和台灣的價差就將近 1,500 元。此外，台灣多有其他高價專案進口的維他

命在市場上銷售，對於消費者權益方面仍有改善之空間。 

二、據估計，台灣一年約吃掉 670 億元的健康食品，其中以維他命最受國人歡迎，考量國人

對於維他命的使用需求，衛生署也將維他命改列食品，然入境旅客攜帶行李物品報驗稅放辦法第

4 條規定，仍有門檻管制。民眾攜帶錠狀、膠囊狀的維他命食品入境，每種最多 12 瓶，總量不

得超過 2,400 顆。此規定已不符國人現實需要，實有檢討之必要。 

 

提案人：羅淑蕾 

連署人：葉宜津  孔文吉  蔡其昌  馬文君  陳碧涵  

許添財  蔡正元  林明溱  陳根德  楊應雄  

王惠美  陳歐珀  劉櫂豪  林佳龍  簡東明  

蔣乃辛 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十四案，請李委員桐豪代表親民黨黨團說明提案旨趣。 

李委員桐豪：（14 時 13 分）主席、各位委員。本院親民黨黨團，有鑑於花東地區之陸上交通建設

遲遲無法顯著改善，蘇花公路更是屢屢坍方，使得長久以來，花東地區居民必須忍受對外道路聯


